

NOUVELLES DE L'APRUM

NOUVELLES DE L'APRUM

LETTRE DU 26 SEPTEMBRE 1996

Chère Collègue, cher Collègue,

Les compressions budgétaires que subissent les universités ont, au cours des années antérieures, alimenté périodiquement les bulletins d'informations et suscité des inquiétudes de plus en plus vives au sein de la communauté universitaire. Ces compressions se sont traduites, à l'Université de Montréal, notamment,

- par une raréfaction progressive des ressources disponibles au titre des dépenses diverses;
- par une diminution importante (près de 300) du nombre de postes occupés soit dans la catégorie des cadres et professionnels soit dans celle du personnel de soutien. Cette diminution résulte en très grande partie de la popularité du programme de retraite volontaire mis de l'avant par l'Université pour ces catégories de personnel.

Et la ronde (infernale?) des compressions budgétaires continue! Devant l'extrême gravité de la situation, près de 60 millions de dollars à absorber au cours de la période 1995-1998, le Conseil de l'Université a créé le 25 mars dernier un Groupe de réflexion sur les priorités institutionnelles (GRÉPI) et lui a confié un mandat dont les éléments essentiels concernent l'adaptation des priorités institutionnelles aux conditions qui prévalent et l'identification des mesures à prendre pour atteindre les objectifs fixés tout en préservant les acquis de l'établissement au plan de l'excellence des services rendus. La composition du GRÉPI reflète convenablement l'importance des enjeux en matière d'enseignement et de recherche puisque, parmi les dix membres du groupe, on retrouve 5 professeurs:

- M. Paul Bernard (FAS, Sociologie),
- M. Pierre-Paul Côté (membre du Conseil, Faculté de droit),
- Mme Jeanne Demers (professeure émérite, FAS, Études françaises),
- Mme Andrée Imbach (Faculté de médecine, Physiologie)
- M. Stéphane Molotchnikoff (FAS, Sciences biologiques).

auxquels s'ajoutent deux professeurs titulaires exerçant la fonction de vice-recteur:

- M. Maurice St-Jacques (FAS, Chimie),
- M. Michel Trahan (Sciences de l'éducation).

De son côté, l'APRUM a réagi rapidement; dès le 13 juin, le Président a mis sur pied un Groupe de travail composé des collègues suivants:

- M. Guy Couturier (membre du Conseil, Théologie),
- M. Jacques Henripin (membre du Conseil, Démographie),
- M. Maurice L'Abbé (Mathématiques-statistique),

- M. Jacques-Yvan Morin (Droit),
- M. Roland Rivest (Chimie),
- M. Jacques St-Pierre (Informatique-recherche opérationnelle).

Il a été convenu que, dès le mois de juin, le GRÉPI rencontrerait les principales figures de proue de la communauté universitaire. Conséquemment, le GRÉPI recevait le président de l'APRUM le 19 juin.

Le GRÉPI a poursuivi ses travaux tout au long de l'été et a soumis son rapport au Conseil de l'Université qui l'a adopté à sa séance du 16 septembre dernier. Ce document a été présenté à l'Assemblée universitaire lors de sa séance du 23 courant. Il s'agit d'un texte de 55 pages auquel s'ajoutent de volumineuses annexes qui contiennent des renseignements d'ordre factuel concernant le GRÉPI ainsi que des données relatives aux modèles utilisés pour caractériser certains aspects des activités facultaires ou départementales. Vous trouverez, ci-joint, un court texte qui reproduit chacune des recommandations du GRÉPI. Comme vous pourrez le constater, plusieurs de ces recommandations ont déjà fait l'objet de nombreuses et savantes considérations au sein de la communauté universitaire. Très peu d'entre elles ont, à ce jour, été mises en application. L'heure de vérité est maintenant arrivée. Le groupe de travail de l'APRUM qui dispose du rapport du GRÉPI, tiendra une première séance le 30 septembre prochain. Il suivra de très près l'évolution de la situation et recevra avec intérêt tout commentaire et toute suggestion que les membres de l'APRUM aimeraient formuler. Il suffit de les communiquer au secrétariat de l'APRUM à l'adresse bien connue.

La vie bat son plein à l'APRUM. Le Conseil a tenu sa première réunion du présent exercice le jeudi 19 septembre. Il a adopté plusieurs mesures qui vous seront communiquées en temps utile. Une bonne nouvelle: plus de 100 collègues ont déjà versé leur cotisation annuelle. Une mauvaise nouvelle: l'APRUM déplore le décès d'un de ses membres. Il s'agit du professeur Vincent Adamkiewicz, décédé le 30 août 1996, qui a fait carrière successivement au Département de physiologie et au Département de microbiologie et d'immunologie. Excellent professeur, estimé de ses étudiants, il laisse un souvenir impérissable à tous ses collègues y compris ceux qui ont eu le plaisir de siéger avec lui à l'Assemblée universitaire. Il n'aura été à sa retraite que depuis le 1er août.

Les collègues qui aimeraient participer à Centraide pourront une fois de plus le faire en s'adressant à Mme Céline Pilon, a/s Rectorat, Université de Montréal, c.p. 6128, Succ. Centre-ville, Montréal, H3C 3J7. On peut la contacter au 343-5954.

Le déjeuner du 3^e jeudi du mois devient de plus en plus populaire. Venez le vérifier Chez Lévêque, 1030 Laurier ouest de 12:00 à 14:00.

Je vous salue bien cordialement.

Le Président

Jacques St-Pierre
JSP/fsp
p.j.: 1